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ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL

TRABAJARÁN PLAN GLOBAL 
DE MOVILIDAD EN CULIACÁN
RAMÓN LUCAS LIZÁRRAGA 
PROPUESTO SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO DE CULIACÁN

ENTREVISTA

R
ecién propuesto secretario del 
Ayuntamiento para el periodo 
2018-2021 del próximo alcalde 
Jesús Estrada Ferreiro, Ramón 
Lucas Lizárraga declaró para perió-

dico EL DEBATE que una de las prioridades 
de la próxima administración municipal en 
el sector urbano será mejorar la movilidad y 
descartó revertir el sentido del par vial, 
incluso señaló que podrían trabajarse «un 
conjunto de pares viales» para mejorar el 
tránsito. Mientras que en la zona rural traba-
jarán en paliar los problemas de desabasto 
de agua potable en sindicaturas y procurar 
su desarrollo económico. 

A usted le corresponde la gobernabilidad del 
municipio más importante de Sinaloa...  
Así es. Y en primer lugar debo agradecer al 
presidente municipal electo esta distinción, 
y obviamente asumir con mucha responsa-
bilidad, responder a la expectativa que la 
sociedad de Culiacán nos ha otorgado. A 
nosotros nos corresponde la gobernabili-
dad, y pues a cumplir con las dos funciones 
que se le encomiendan al secretario del 
Ayuntamiento: primero, hacer funcionar los 
esfuerzos por que el cabildo sea una instan-
cia de resoluciones de carácter democrática, 
incluyente de las fuerzas políticas de 
Culiacán, y también atender a la pluralidad 
que se tiene en el municipio de Culiacán. 

¿Cuáles son los principales problemas que 
tiene el municipio?  
Es una ciudad muy compleja, que tiene múl-
tiples demandas para que los servicios públi-
cos sean eficientes, como la recolección de 
basura, del alumbrado público, de la seguri-
dad pública, de obra pública que necesita 
esta gran ciudad. Son varios temas que 
habrá que atender, y por supuesto garanti-
zar la gobernabilidad de esta gran ciudad. Lo 
que tenemos que hacer es redireccionar los 
recursos para atender al ciudadano. Si nues-
tra política se centra en atender al ciudada-
no, seguramente nos irá mejor. Debemos 
tener un programa para atender las colonias 
populares, los fraccionamientos, las princi-
pales avenidas de la ciudad. 

Asegura que elaborarán un programa integral  
para mejorar las vialidades y el desfogue  
de varias avenidas conflictivas
KGerardo Jiménez 
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> Ramón Lucas Lizárraga, próximo secretario del Ayuntamiento.

EL PERFIL
Nombre: Ramón Lucas Lizárraga 
Trayectoria: ha sido presidente estatal del 
Partido de la Revolución Democrática, partido 
al cual renunció mientras era diputado local. 
Después de ello solicitó formar parte de la 
fracción parlamentaria de Movimiento 
Ciudadano, aunque le fue imposible por el 
marco jurídico. Se desempeñó como legisla-
dor independiente antes de incorporarse a 
Morena, en enero del 2017. Aunado a sus labo-
res legislativas, también fue dirigente estatal 
del Conalep, comenzando su periodo al inicio 
de la administración de Mario López Valdez. 

Otro de los problemas que existe en la capi-
tal es el de las vialidades. 
El tema de la vialidad en Culiacán se debe 
de analizar en general, no reducirlo a un par 
vial. Necesita múltiples trabajos, un trata-
miento especial al Centro Histórico y el 
desarrollo también comercial y turístico del 
corazón de Culiacán. Son necesarios diver-
sos proyectos para embellecer la ciudad de 
Culiacán y hacerla más atractiva para el ciu-
dadano, y, por supuesto, mejorar su movili-
dad, y para ello trabajaremos en un proyec-
to global, no tan solo de un par vial, sino del 
conjunto de pares viales que necesita la ciu-
dad, y obviamente también del desfogue de 
varias avenidas que hasta el día de hoy han 
sido problema para la circulación. 

¿Y sobre la posibilidad de revertir el par 
vial, como lo han demandado algunos sec-
tores? 
No sería una prioridad para nosotros, de 
entrada. Habría un plan más integral para 
mejorar las vialidades de la capital sina-
loense.  

Se ha estado manejando el retiro de los 
camiones urbanos del Centro Histórico, 
¿usted se adhiere a ese proyecto? 
Haremos lo que nos dé el proyecto que arti-
culemos de manera conjunta con los 
comerciantes o los habitantes del Centro 
Histórico y con todo aquel que preste un 
servicio a las personas que visitan el centro 
de la ciudad. Lo haremos de manera parti-
cipativa, no es algo que debe de imponerse 
del gobierno; debe hacerse de manera con-
junta con la sociedad civil. Ese va a ser el 
distintivo del próximo gobierno.  

¿Existe algún proyecto para mejorar la 
situación de las sindicaturas? 
En principio, necesitamos mucho redirec-
cionar la atención del municipio hacia sus 
sindicaturas. Una de las principales deman-
das de las sindicaturas es que padecen de 
sed, tienen un déficit de agua potable. 
Nosotros estamos trabajando para que se le 
lleve este vital servicio a las comunidades 
rurales. Adicionalmente a ello, también 
necesitamos el impulso de sus actividades 
económicas para efectos de arraigar a los 

ciudadanos en sus sindicaturas, en sus 
comunidades ejidales. También ser muy 
constantes en la parte productiva para el 
desarrollo de sus actividades, de oportuni-
dades de empleo en su propia comunidad. 

Seguridad es otro, si no es que el principal 
problema en Culiacán 
Sobre eso, nosotros trabajaremos la parte 
preventiva, haremos lo que constitucional-
mente estamos obligados. Todos los progra-
mas de carácter preventivo los instalaremos 
en la ciudad, y, paulatinamente, nosotros 
buscaremos garantizar la paz y la tranquili-
dad de la ciudad capital.


